

Fondo Cooperativo para el Carbono de los Bosques
Vigésima Novena Reunión del Comité de Participantes del FCPF (PC29)
Décimo Tercera Reunión de la Asamblea de Participantes del FCPF (PA13)
Reunión virtual
20 a 22 de octubre de 2020
Resumen de los copresidentes

Estimados participantes y observadores:

Nos complace informar que el Comité de Participantes (Comité) y la Asamblea de Participantes (Asamblea) del Fondo de Cooperación para el Carbono de los Bosques (FCPF) celebraron sus respectivas vigésimo novena (PC29) y décimo tercera (PA13) reuniones, de 20 a 22 de octubre de 2020 de manera virtual.

Asistieron más de 80 representantes de gobiernos y del sector privado, pueblos indígenas (PI) dependientes de los bosques y organizaciones de habitantes de los bosques, y organizaciones internacionales y no gubernamentales.

También queremos agradecer a algunos de los distinguidos invitados que participaron en las reuniones: Pierre Hele, Ministro de Medioambiente y Recursos Naturales de Camerún; Javier Gutierrez, Viceministro de Medioambiente y Recursos Naturales de Nicaragua; y Tanguy Gahouma, Secretario Permanente del Consejo Nacional para el Clima de Gabón.

Todos los materiales de la reunión están disponibles en <https://www.forestcarbonpartnership.org/meetings>. A continuación se presentan las principales conclusiones de la reunión, que también están disponibles en francés y español.

Vigésima Novena Reunión del Comité de Participantes del FCPF (PC29)

Modificaciones a la frecuencia y modalidad de las reuniones del FCPF

El FMT ha presentado una [nota](#) sobre las alternativas para modificar la frecuencia y la modalidad de las reuniones de la Asamblea de Participantes, del Comité de Participantes y del Fondo de Carbono del FCPF. La Carta exige que haya una reunión anual de la Asamblea, al menos dos reuniones al año del Comité y al menos una reunión al año del Fondo de Carbono.

Se acordó que (i) las reuniones de la Asamblea y del Comité se lleven a cabo una vez al año de manera simultánea y que algunas de las funciones del Comité se ejecuten de manera virtual cuando sea necesario y (ii) se mantendrá la Jornada de Conocimiento en su forma actual en el marco de la reunión anual del Comité/Asamblea. El FMT entregará información adicional si se le solicita.

Paquetes-R

El Comité adoptó una [resolución](#) que aprueba el Paquete de Preparación de Vanuatu. Los participantes elogiaron la alta calidad de la información entregada en los Paquetes-R y el rigor de la autoevaluación.

Vanuatu

Los participantes felicitaron a Vanuatu por su sólido avance hacia la preparación, como lo demostró su [Paquete-R](#) y por haber demostrado cómo las iniciativas de preparación pueden fortalecer a los países susceptibles a desastres naturales y a los impactos del cambio climático. En particular, les impresionó lo siguiente: los arreglos institucionales para la REDD+ organizados tanto a nivel nacional como provincial; el énfasis en la amplia participación de la plataforma de organizaciones de la sociedad civil y de las comunidades locales; y una Estrategia Nacional REDD+ que buscó sustentarse en una amplia gama de estudios analíticos y consultas con distintos grupos de interés. Los participantes alentaron a Vanuatu a tener en consideración los siguientes temas en adelante:

- continuar las consultas públicas con distintos grupos de interés como las mujeres y los jóvenes, considerando las posibilidades de modos de consulta alternativos durante la COVID-19;
- seguir desarrollando el Sistema de Monitoreo Forestal Nacional y el Sistema de Información de Salvaguardias;
- explorar posibles fuentes de financiamiento necesario para implementar la Estrategia REDD+;
- seguir desarrollando el Nivel de Referencia Forestal, considerando datos de inventario forestal subnacionales;
- fortalecer la colaboración entre agencias nacionales y subnacionales, gracias a una mayor autonomía provincial;
- y
- comprobar el Mecanismo de Retroalimentación y Atención de Quejas para mejorar su diseño y funcionalidad.

Informes de avance de mediano plazo

El Comité valora el avance significativo logrado por la [República Centroafricana](#), [Paraguay](#) y [Tailandia](#) en sus programas de Preparación y les recuerda tener presente el escaso tiempo restante para el cierre del Fondo de Preparación mientras terminan sus actividades de Preparación.

Reanudación de la donación a Camerún para su preparación

El Comité debatió la solicitud de reanudar la donación de preparación (financiación adicional) para Camerún, hecha por este país. El Comité reconoce, con satisfacción, el renovado compromiso de Camerún de avanzar en la preparación REDD+ y anima al Banco Mundial/FMT a seguir trabajando con Camerún para reevaluar la entrega de fondos de preparación REDD+ para apoyar algunas actividades de preparación que pueden implementarse y financiarse antes del cierre del Fondo de Preparación en 2022. Se pide al Banco Mundial que realice una debida diligencia, sobre todo con respecto a las Políticas y Procedimientos Operacionales del Banco Mundial.

Próximas reuniones

La trigésima reunión (PC30) quedó [programada](#) tentativamente para septiembre u octubre de 2021. El FMT dará más detalles lo antes posible.

Décimo Tercera Reunión de la Asamblea de Participantes del FCPF (PA13)

Informe de avance del FMT y del Comité

El FMT presentó un [informe de avance](#) del año fiscal 2020 (1 de julio de 2019 a 30 de junio de 2020) y de los principales logros, publicados con más detalle en el [Informe Anual del Año Fiscal 2020](#) del FCPF. Esta actualización también sirvió como un informe del Comité a la Asamblea acerca del trabajo realizado el año pasado. Los participantes se impresionaron con el avance del FCPF durante el año fiscal 2020 y la continua transición desde la fase de preparación hacia la fase de pagos por resultados.

Comentarios de los Observadores y Socios Ejecutores

Los siguientes Observadores y Socios Ejecutores fueron invitados a hacer comentarios: el [Banco Interamericano de Desarrollo](#), el [Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo](#), el [Programa ONU-REDD](#), el Observador de los Pueblos Indígenas, el [Observador de las Organizaciones de la Sociedad Civil del Sur](#), el [Observador de las Organizaciones de la Sociedad Civil del Norte](#), la [CMNUCC](#), el [Observador de Organizaciones Internacionales](#) y el [Observador del Sector Privado](#).

Elección del nuevo Comité de Participantes

La Asamblea de Participantes adoptó una [resolución](#) que eligió al Comité de Participantes, al Buró del Comité, y a tres Países REDD+ Participantes para ser observadores de las reuniones del Fondo de Carbono hasta la próxima reunión de la Asamblea de Participantes (se planifica una para septiembre y octubre de 2021).

- Los siguientes Países REDD+ Participantes son elegidos como miembros del Comité: Nepal, Camboya, Pakistán, Chile, República Dominicana, Guatemala, Guyana, Paraguay, Uruguay, Camerún, República Centroafricana, Madagascar, Liberia, Nigeria.
- Los siguientes Contribuyentes Financieros son elegidos como miembros del Comité: Canadá, Alemania, Japón, Noruega, The Nature Conservancy, Reino Unido, los Estados Unidos de América.
- Los siguientes miembros del Comité servirán en el Buró: Pakistán, Madagascar, Nigeria, Guatemala, Uruguay, Alemania, The Nature Conservancy, los Estados Unidos de América.
- Los siguientes tres Países REDD+ Participantes han sido seleccionados por Países REDD+ miembros del Buró del Comité para asistir a las reuniones del Fondo de Carbono como Observadores: Nepal, Nicaragua, Madagascar.

Observaciones finales

Estamos muy entusiasmados con todo el progreso que hemos logrado juntos durante el año pasado. La firma de Acuerdos de Pago por Reducción de Emisiones (ERPA) adicionales con Chile y Vietnam ponen de manifiesto el alcance de ese progreso. Estos acuerdos han desbloqueado hasta 232.5 MUSD en pagos basados en el rendimiento de las reducciones de emisiones verificadas a través de programas de paisajes jurisdiccionales de gran escala y son los primeros de su tipo a nivel mundial. En los próximos meses, esperamos la firma de no menos de 13 más.

Además, vimos el avance de varias herramientas importantes en una variedad de temas técnicos, como registros, verificaciones y mecanismos de distribución de beneficios. Asimismo, se nota un compromiso cada vez más profundo con el sector privado y el éxito continuo del Programa de Capacitación.

Esperamos el año que viene, en que el foco se trasladará hacia ayudar a los países a cumplir las Condiciones de Efectividad de los ERPA, apoyar en la implementación de programas y avanzar hacia la verificación y pago de las reducciones de emisiones. Mozambique ha comenzado a realizar su primera verificación y se espera un primer pago entre abril y junio de 2021.

No dude en comunicarse con el FMT en fcpssecretariat@worldbank.org si tiene alguna pregunta.

Atentamente,

Sayeda Khalil, coordinadora REDD+, Sudán (en representación de Países REDD+ Participantes)

y

Felicity Le Quesne, BEIS International Climate Finance, Reino Unido (en representación de Participantes Donantes)